
3 декабря – Международный день инвалидов. 

 

Хочется доставить людям хоть какую-то радость 
24 сентября был выбран новый председатель режевского общества инвалидов. Им стала С. Апоник (на 
фото). 3 декабряв, в Международный ень инвалидов, мы встретились со Светланой Владимировной, 
чтобы поговорить о работе общества, о возможных нововведениях в его деятельности, о проблемах людей 
с ограниченными возможностями. 
       - Светлана Владимировна, расскажите, в каких сферах Вы работали до того, как стать 
председателем общества. 
- Около 40 лет я проработала в школе, была учителем, организатором. После переезда в Реж устроилась 
культорганизатором в ГОУ КЦСОН «Доверие», эта работа пришлась по душе, и я провела там без малого 
5 лет. Там я работала с пенсионерами – здесь особый контингент – инвалиды. Но, думаю, справимся. 
Помощников много – 10 председателей ячеек. 
       - Чем сейчас занимается общество? 
- Наша главная задача – забота об инвалидах. Постоянно проходят разные мероприятия, не только в Реже, 
но и в области. Например, конкурс для молодёжи «Алло, мы ищем таланты», который провела Галина 
Александровна Шалюгина. Его участники были очень активны: и пели, и читали стихи. Ирина Шибаева 
прочла такое стихотворение о маме, что у всех мурашки пошли по коже. Кстати, она сочинила его сама. 
Регулярно проходят спортивные соревнования совместно с комитетом по ФкиС. Продолжает действовать 
клуб «Источник знаний», на собрания которого председатель режевской ТИК Ольга Эдмундовна Шлегель 
приглашает специалистов из различных сфер в зависимости от просьб инвалидов. Так, недавно в клуб 
приходили из Пенсионного фонда и ответили собравшимся на все интересующие вопросы. В декабре на 
заседание придёт невропатолог.  
       - Планируете вводить в работу организации что-то новое? 
- Сейчас в обществе состоят только инвалиды Режа, хотелось бы задействовать и сёла. Мы уже создали 
ячейку в пос. Озерном, сейчас занимаемся с. Клевакино, там уже 50 желающих вступить в общество, 
следующие – с. Липовка и с. Черемисска. Думаю, что займём постепенно все сёла. Это необходимо, 
потому что инвалиды на селе тоже остаются без внимания. А на примере Озёрного знаем, как они 
радуются, что о них вспомнили. Там 48 инвалидов, многие – лежачие, но уже 12 человек вступило в 
общество, и председатель ячейки Леонид Александрович Кутузов будет привлекать и остальных жителей. 
       - С какими основными проблемами сталкиваются режевские инвалиды? 
- Проблем очень много, и большинство из них пока нерешаемы. В основном они связаны с лечением. 
Сейчас многие жалуются, что невозможно попасть к окулисту. Создавали бы дополнительные купоны, не 
каждый инвалид может выстоять целый день в очереди. Ещё один вопрос – зубопротезирование. Сейчас 
для инвалидов оно платно. Часто лекарства, которые нам выписывают для бесплатного получения, 
отсутствуют в аптеке. А рецепт действует в течение определённого времени: от 10 дней до месяца, в 
зависимости от наименования лекарства. Потом оно может появиться, но, чтобы его получить, надо снова 
ехать в больницу, выстаивать очередь…Нередко ко мне подходят и с вопросом необходимости 
сопровождения больных в Екатеринбург, но пока этим никто не занимается. Часто проблемы возникают 
из-за отсутствия информированности. Например, до недавнего времени мы даже не знали, что фонд 
«Здоровье» компенсирует средства за уже купленные лекарства. Ещё один момент, тоже остававшийся 
непонятым из-за отсутствия информации, – обеспечение инвалидов средствами реабилитации. Оказалось, 
что можно купить необходимую вещь в аптеке, а потом по чеку получить компенсацию. 
На наших мероприятиях очень не хватает музыки. Баянист или музыкальный центр с караоке очень бы 
повысил настроение, хочется доставить людям хоть какую-то радость. Сейчас мы существуем в основном 
на спонсорские средства, из бюджета выделяется лишь маленькая сумма. Если администрация повернётся 
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к нам лицом, всё будет хорошо. 
Беседовала Арина АГАПОВА. 

Мои года – моё богатство 
К началу декады инвалида хочется рассказать об интересной личности – Галине Александровне 
Шалюгиной. Она часто проводит мероприятия для инвалидов разных возрастов, посещает их на дому. По 
её инициативе создана первичная организация «Молодёжная», что помогает и ей до сих пор оставаться 
молодой душой. 
Г. Шалюгина родилась в Реже в семье рабочих. Отец работал на заводе, мать занималась домашними 
делами и воспитанием детей. А их в семье было пятеро. Жили бедно, поэтому работать приучали с 
детства. Галина помогала маме по хозяйству, нянчилась младшими детьми, косила сено. Летом и осенью 
ходили в лес: собирали ягоды и грибы на продажу. На эти деньги покупали обувь, одежду, школьные 
принадлежности.  
Когда Галина перешла в 5 класс началась война. Опять трудности: хлеб по карточкам, заготовка дров для 
отопления здания школы. Пешком ходили на делянку за 7 км, лопатили зерно, чтобы оно не «горело», 
пропалывали поле, убирали овощи и многое другое. Следующее испытание ждало её по окончании 9 
класса - мама сломала ногу. Пока она была в больнице всё хозяйство и забота о двоих младших братьях 
легло на плечи дочери. Но она со всем справилась. 
Галина Александровна стала учителем начальных классов и преподавателем математики. За свой труд она 
награждена орденом «Знак почёта» и различными грамотами. 
С. АПОНИК, председатель общества инвалидов. 

Прежде всего активность 
Галина Петровна Мартынова – старейшая работница химического завода. Нелёгкую жизнь она прожила. 
У неё двое сыновей: Михаил и Владимир. 29 мая 1976 года её занесли в Книгу почёта завода с 
присвоением звания «Ветеран завода», позже она получила три юбилейные медали и медаль «Ветеран 
труда». Дети выросли, разлетелись, появились внуки, которые радуют бабушку своим посещением. 
В 2005 году Галина Петровна стала членом общества инвалидов. И сейчас продолжает активно 
участвовать в жизни первички. Сама в годах, а всегда на посту: приходят к ней словно в клуб по 
интересам. Пообщаться, поиграть в настольные игры, перенять её жизненный опыт. Своим посещением 
она радует Е. Бачинину, которая вынуждена постоянно находиться дома. У Галины Петровны такой 
девиз: «Никто не забыт». Помогает своему председателю первичной ячейки Надежде Петровне 
Кривоноговой. Посещает все проводимые мероприятия в своей организации, заражает оптимизмом ещё и 
молодых. 
Н. КРИВОНОГОВА. 

Человек сильной воли 
Слово или понятие «инвалид» можно трактовать по-разному: кто-то подразумевает болезнь или 
физические недостатки, кто-то – неспособность трудиться или заниматься спортом и т. д. А кто-то 
считает таких людей мужественными и терпеливыми к своим болезням и правильно делает. 
Есть в первичной организации РМЗ Ирина Петровна Шибаева, одна из семи детей многодетной семьи. 
Она постоянный участник и неоднократный победитель спортивных соревнований и в Реже, и в области. 
Ей по силам шахматы и шашки, армрестлинг, бег, прыжки, дартс и метание ядра. И это – после 
тяжелейших повреждений и переломов во время несчастного случая. Долгие годы она была прикована к 
постели, затем ходила на костылях и с тростью. А сейчас уже не просто ходит, а живёт активной, 
полноценной жизнью. Мужественный, терпеливый и настойчивый человек. Она никогда не сдаётся, а 
верит в себя и достигает своих целей. 
Спасибо тебе, Ирина, за твоё мужество и терпение. 
М. ЕВСИНА, председатель первичного отделения. 

Молодой долгожитель 
Так можно назвать Зинаиду Петровну Казанцеву из первички РМЗ. Это инвалид с активной жизненной 
позицией. Всю сознательную жизнь проработав на механическом заводе юристом, занимаясь и делами, и 
семьёй, она и на пенсии остаётся активным членом общества. Недавно её поздравили с 85-летием, а 
энергии и желания участвовать во всех мероприятиях у неё больше, чем у некоторых молодых. Она 
поможет председателю разнести подарки инвалидам, откликнется на приглашение посетить мероприятие, 
поехать в Екатеринбург, принять участие в спортивных соревнованиях. В данный момент занимается 



воспитанием внучат. Ей доверили ответственное дело – выбрали в состав ревизионной комиссии, где она 
наверняка будет работать с большим желанием и ответственностью. 
Успехов Вам, Зинаида Петровна, и отличного здоровья. 
М. ЕВСИНА, председатель первичного отделения.  

4 декабря – Введение во храм Пресвятой Богородицы. 

Это событие совершилось, по сохраненным преданием рассказам, следующим образом. Родители Девы 
Марии, Иоаким и Анна, молясь о разрешении неплодства, дали обет, если родится дитя, посвятить его на 
служение Богу. 
Когда Пресвятой Деве исполнилось три года, родители решили выполнить свое обещание. Собрав 
родственников и знакомых, одев Пречистую Марию в лучшие одежды, с пением священных песней, с 
зажжёнными свечами в руках привели её в Иерусалимский храм. Там встретил отроковицу 
первосвященник. В храм вела лестница в пятнадцать высоких ступеней. Мария, казалось, не могла бы 
сама взойти по этой лестнице. Но как только её поставили на первую ступень, укрепляемая силой Божией, 
она быстро преодолела остальные ступени и взошла на верхнюю. Затем первосвященник ввёл Пресвятую 
Деву в Святое святых, куда из всех людей только раз в году входил он сам с очистительной жертвенной 
кровью. Все присутствовавшие в храме дивились необыкновенному событию. 
Праздник Введения во храм Пресвятой Богородицы - предвозвестие благоволения Божия к человеческому 
роду, проповедь спасения, обетование Христова пришествия. 
Соб. инф. 

 Взаимопонимание – залог счастья в семье. 

       

 Уважаемые женщины, пробовали ли вы уговорить своего мужа стать непосредственным участником 
какого-либо общественного мероприятия? Знаю, сделать это чрезвычайно сложно. И лишь единицы 
представителей сильного пола дают своё согласие. Поэтому на очередной конкурс – «Молодая семья», - 
организованный сотрудниками комитета по делам молодёжи и ДК «Горизонт», я ехала, заранее 
проникнувшись уважением ко всем участникам, не побоявшимся выставить на всеобщее обозрение 
особенности своей личной жизни. Получилось интересно и весело. 
Участниками конкурса стали четыре семьи: Маньковы, Даниловы, Лебедевы и Соснины. Возможность 
познакомиться с ними поближе (или, как заметила ведущая праздника Г. Кикло, заглянуть в окно к 
каждой семье) предоставило первое испытание. В форме фотопрезентаций конкурсанты рассказали о себе 
и о своём фамильном «гербе». Константин и Надежда Маньковы в браке уже 5 лет. Оба работают в 
типографии «Лазурь». В семье подрастает дочка Дашенька. Впереди у этой семейной пары так много 
замечательных событий, потому что вместе они добьются всего. И не случайно на гербе, который 
представили Маньковы изображены розовые фламинго, как символ любви и прочности семейных уз. 
Анатолий и Наталья Даниловы стали оказались молодой парой вечера. Летопись этой семьи начата в 
апреле 2009 года. И на сегодняшний день весь их мир сосредоточен на маленькой Юлечке. С лебединой 
нежностью и преданностью супруги заботятся о ней и друг о друге (поэтому главным персонажем герба 
Даниловых были выбраны лебеди). Маленькая, но очень крепкая и дружная семья – так охарактеризовали 
себя Лебедевы. Станислав – работник «Сафмеди», Любовь – начальник кадрового отдела ЦРБ. Их дочь 
Есения учится во 2 классе. Активная жизненная позиция всех членов семьи не позволяет сидеть на месте. 
Увлечений у Лебедевых немало, среди прочих – регулярные рыбалки (пусть и далеко за пределами 
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района), походы за грибами, вылазки на природу… И на их фамильном гербе нашлось место солнцу, лесу, 
воде. С Антоном, Надеждой  и их дочерью Сонечкой Сосниными нам уже доводилось встречаться год 
назад, но именно на этом конкурсе, как мне показалось, они раскрылись в полной мере, познакомив 
зрителей с богатым миром своих увлечений. Таким же разнообразным и многоликим оказался герб 
Сосниных: тут и трудолюбивая пчела, и лошадь, символизирующая поэтическое вдохновение, и гитара, и 
свечи, и даже раскрытая книга – знак того, что им ещё есть чем продолжить историю семьи. 
Взаимопонимание и знание своей второй половинки до мельчайших подробностей – это ли не залог 
счастья в семье. Действительно ли это так, проверяли в ходе следующих испытаний конкурса. Не глядя 
друг на друга, участникам предстояло ответить на несколько вопросов: например, с кем из вас нельзя 
спорить, кто лучше готовит, кто из супругов грамотнее или кого больше любят на работе. Также 
семейным парам нужно было объяснить значение как можно большего количества слов, не называя их. 
Часто ли мужчины доверяют своим жёнам роль путеводителя? Практика показывает, что это большая 
редкость. Но здесь мужчинам было некуда деваться, потому что им предстояло с завязанными глазами 
пройти своеобразную дорогу препятствий, руководствуясь лишь подсказками любимых женщин. Лучше 
всех с заданием справились те, кто меньше путался с определениями правой и левой стороны. 
Каждая женщина – загадка (даже для любимого). И порой сложно угадать, в каком образе предстанет твоя 
жена в следующую минуту. Но, что примечательно, все мужчины, не видя костюмы, которые выбрали 
жёны, довольно точно угадали ход их мыслей. Чем это можно объяснить? Наверное, любовь подсказала 
или внутреннее чутьё. 
И напоследок танцы. В этот вечер балом правили лезгинка, гопак, ламбада и «яблочко». По воле слепого 
жребия каждой паре достался какой-то один танец. Воплощали на практике свои знания и навыки 
хореографии конкурсанты по-разному. Зрителям оставалось только подбадривать их криками и 
аплодисментами. 
А после все вместе аплодировали уже одной паре – Антону и Надежде Сосниным. Именно они решением 
жюри были признаны самой яркой и органичной парой этого вечера. Тем не менее, подарки и слова 
благодарности заслужили абсолютно все участники. Хочется верить, что мы ещё встретим их на 
последующих мероприятиях. Благо, план работы комитета по делам молодёжи изобилует различными 
праздниками и конкурсами.  
Анастасия СОБОЛЕВА. 

       P.S. Комитет по делам молодёжи благодарит за предоставленные на конкурс подарки компанию 
«БЕСТ-Екатеринбург», производителя минеральной воды «Обуховская-10», и компанию «НИДАН-
соки», производителя соков и пюре «Моя семья». 

1. Победители конкурса «Молодая семья» Антон и Надежда Соснины. 
2. Какой же «джигит» не умеет танцевать лезгинку. 
3. И даже с закрытыми глазами Станислав доверяет жене. 

Крепче встали на ноги. 

 

Экономист КФХ Л. Ерёменко Валентина Михайловна Минлиахметова ожидает, что результаты работы в 
2010 году будут неплохими. За 9 месяцев чистая прибыль составила 2,5 миллиона рублей, а с учётом 
государственных дотаций – около 8 миллионов. Коллектив хозяйства в этом году увеличился до 78 
человек,  в прошлом году было 66. Зарплата прибавилась,   в среднем за месяц составляет 11700 рублей 
против прошлогодней 9382. Рекордная для хозяйства месячная зарплата одного из механизаторов  во 
время уборочной составила 40 тысяч рублей. 
Приобретено 700 гектаров земли. Парк техники, правда, не очень обновился, но уже есть договорённость 
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о приобретении миксера для приготовления кормов, и  часть денег проплачена. Немного выросло стадо, 
теперь в хозяйстве 370 коров. 
Арамашковская ферма сейчас в районе держит второе место по надоям молока, уступая лишь 
Голендухинской ферме СПК «Глинский». Ежедневно из Арамашки потребителям отправляется около 3 
тонн молока. Как рассчитывает  бригадир  Альфида Гафуровна Хаматова, после декабрьских отёлов 
суточные надои будут увеличены до 15 килограммов и объём продажи ещё увеличится. 
- Кормов всех видов в хозяйстве достаточно, - рассказывает бригадир. - А главное, есть 
квалифицированные специалисты: зоотехник, ветврач, осеменатор. Наша задача – сплотиться, работать, 
не давать себе гаснуть, добиваться лучших результатов. 
Альфида  Гафуровна совсем недавно вернулась в Арамашку, где когда-то жила  и работала тоже в 
животноводстве. А приехала сюда после разговора с Людмилой Кирилловной Ерёменко. Руководитель 
хозяйства рассказала ей  о том, что планируется построить  новый животноводческий комплекс. 
- Я очень надеюсь и жду, что мне доведётся поработать на современном комплексе на 500 голов, 
полностью механизированном и компьютеризированном. Это моя мечта. Думаю, сбудется - Людмила 
Кирилловна  сделает, что задумано. 
О Л. Ерёменко я слышала от многих уважительные, тёплые отзывы. 
- Сильный руководитель, не по годам энергичная, на ней хозяйство держится,-  говорят о Людмиле 
Кирилловне. 
В своём частном крестьянском хозяйстве Л. Ерёменко отнюдь не ставит во главу угла личную наживу 
любой ценой, что случается с некоторыми собственниками. Известны  примеры, когда их  непомерные 
аппетиты разоряли предприятие, доводили до нищеты наёмных работников. У Людмилы Кирилловны 
социальная ответственность в крови. Так, на первом месте среди финансовых вопросов  у неё – зарплата 
работников, которую старается любой ценой выдать день в день. Пожертвования храму, оказание помощи 
Дому культуры, спортсменам, ветеранской организации в месячник пожилых и другие благотворительные 
акты  составляют немалую долю расходов КФХ. А для того, чтобы тратить, нужно иметь доходы, значит, 
нужно эффективно вести хозяйство, что совсем не просто в условиях, в которых находится 
агропромышленная отрасль. Встать на ноги арамашковскому сельхозпредприятию поначалу помог сын 
Людмилы Кириловны, предприниматель Александр Ипатов. А теперь КФХ работает самостоятельно и 
успешно. 
Людмила НИКОНОВА. 

Скотники Арамашковской фермы добросовестно справляются с обязанностями. Слева направо – А. 
Балтиев, С.  Ислакаев, А. Аптулаев. 

Сезон прошёл удачно. 

Завершился сезон по летним видам автокросса. В этом году СТК «Полигон» впервые смог выставить 
команду на чемпионате УрФО на легковых автомобилях. В предыдущие годы на эти соревнования 
заявлялось мало спортсменов, поэтому они выступали только в личном зачёте. Чемпионат проходил в 8 
этапов, для участия в которых спортсмены побывали в Златоусте, Алапаевске, Ирбите (дважды), 
Первоуральске (дважды), Верхней Салде и Арамиле. Дебют оказался удачным – у нас третье командное 
место среди 10 соперников, которого удалось добиться благодаря следующим результатам каждого 
участника в дивизионе Д2-К (задний привод): Иван Татаринов – 1 место, Максим Колмаков – 9 место, 
Сергей Глинских – 12 место, Алексей Петровых – 18 место и единственного участника в дивизионе Д2-Н 
(передний привод) Алексея Чанчина, занявшего 6 место. Хочется заметить, что Алексей раньше 
участвовал только в гонках на выживание, так что нынешний сезон – дебютный для него в этом классе 
автогонок. А Алексей Петровых и вовсе дебютировал в роли автогонщика. Кроме команды СТК 
«Полигон» на чемпионате УрФО участвовали ещё трое режевлян: Юрий Плотников (5 место), Антон 
Самылов (10 место) и Алексей Агалаков (11 место). 
Очень удачно выступил в этом году Вениамин Лукин. Он стал чемпионом по картингу среди учащихся 
области и серебряным призёром первенства области. Вылетев с трассы во втором из трёх этапов 
соревнований, он потерял заветные 12 очков, которых ему не хватило, чтобы стать абсолютным 
чемпионом в классе «Кадет». 
Сейчас автоспорт, как, наверное, все остальные виды спорта, переживает не лучшие в финансовом плане 
времена. Подготовка транспорта и поездки на различные соревнования практически полностью лежат на 
плечах спортсменов, хорошо, что на помощь приходят спонсоры. За финансовую и техническую 



поддержку в этом сезоне СТК «Полигон» благодарит главу РГО Д. Батищева, начальника комитета по 
ФкиС Е. Левинскую, руководителей «Сафмеди»: А. Ботева, И. Карташова, А. Непогодина; руководителей 
Режевского ДРСУ В. Штенцеля, А. Хализова, М. Козлова; начальника ГИБДД Ю. Петровых; учредителей 
«Славянского базара»: С. Гаськова, А. Белова, В. Хаджиева; В. Путилова, А. Якимову, О. Морозова, Н. 
Мусальникова, А. Мосунова, А. Чанчина, В. Колмакова, И. Меркиса. 
Арина АГАПОВА. 

Старый год мы провожаем, всё, что было, вспоминаем. 

Вот и наступил последний месяц старого года. И промчится он в предновогодней суете быстро и 
незаметно. Конечно, подготовка к празднику – хлопоты приятные, но мы предлагаем на время отвлечься 
от этих забот и вспомнить самые запомнившиеся события (и хорошие, и плохие) уходящего года. А мы в 
предновогоднем номере «Режевской вести» составим своеобразный рейтинг событий общегородского 
масштаба, которые оставили в вашей памяти наиболее яркий след. 
       Итак, мы ждём ваших звонков по телефонам 2-13-32, 2-20-18 или сообщений на электронный 
адрес редакции: gazetarv@mail.ru. 

 Холод «сковал» учебный процесс. 

Авария на теплотрассе, произошедшая 30 ноября, на два дня парализовала учебный процесс в школе №7. 
Из-за отсутствия отопления в сильные морозы здание школы быстро остыло. Температура воздуха в 
некоторых аудиториях не превышала восьми градусов, в туалетных комнатах столбик термометра 
опустился до минусовой отметки.  
Как сообщила директор МОУ «СОШ №7» В. Клевакина, 1 декабря авария была устранена, и в тот же день 
вечером в здание было запущено тепло. Ещё один день потребовался для того, чтобы помещения школы 
прогрелись до установленных нормативом 18-ти градусов. Занятия в школе возобновились в пятницу. 
Двухдневный простой, по словам Валентины Александровны, существенного влияния на выполнение 
учебной программы не оказал. Упущенное время удастся наверстать в ближайшие сроки. 
Оксана АНИСИМОВА. 
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